

Si restamos de esa cantidad la correspondiente a 1959, (14,547) la reducen a 99,973, en 14 años antes del triunfo de la Rebelión.

NUEVAS CIFRAS

Hemos buscado en los libros registros del Banco de Sangre Cubano las donaciones de los años 1959 y 1960 en que se opera en Cuba el cambio de régimen, aunque no en el Banco que seguía dependiendo del Colegio Médico Nacional, pero donde ya se ve el incremento de la donación voluntaria que se inicia cuando el criminal sabotaje de «La Coubre», sigue cuando el terremoto de Chile, •en otra catástrofe de Ecuador, la explosión del polvorín de Cayo Cruz, etc. Veamos las cantidades:

Año 1959

Donantes para clínicas y hospitales	13,653
Donantes voluntarios.....	894
Total.....	<u>14,547</u>

Promedio diario: 47 donantes.

Año 1960

Donantes para clínicas y hospitales	17,222
Donantes voluntarios	1,634
Total.....	<u>18,856</u>

Promedio diario: 61 donantes.

Desde enero de 1961, el Banco de Sangre pasó a ser operado por el Ministerio de Salud Pública del Gobierno Revolucionario. El instrumento era el mismo, pero con este paso se incorporó definitivamente al servicio directo del pueblo cubano y como todos los organismos nuevos, revolucionarios o viejos, nacionalizados, el impulso popular los transforma hasta el extremo de parecer otros los ya creados y si habían sido útiles, como mediamente lo fue el viejo

Banco de Sangre Cubano del Colegio Médico Nacional, los hace decisivamente fecundos y brillantes. Como confirmación de este aserto analicemos los datos de las donaciones de sangre a partir de 1961.

Año 1961

Donaciones para clínicas y hospitales	14,274
Donaciones voluntarias	10,549
Total.....	24,823

Promedio diario: 80 donantes.

Año 1962

Donaciones para clínicas y hospitales	19,968
Donaciones voluntarias	6,698
Total	26,666

Promedio diario: 86 donantes.

Año 1963

Donaciones para clínicas y hospitales	21,137
Donaciones voluntarias	3,807
Total	24,944

Promedio diario: 80 donantes.

Año 1964

Donaciones para clínicas y hospitales	42,173
Donaciones voluntarias	17,447
Total	59,620

Promedio diario: 192 donantes.

Año 1965

Donaciones para clínicas y hospitales.....	45,767
Donaciones voluntarias	20,972
Total	66,739

Promedio diario: 216 donantes.

Año 1966

Donaciones para clínicas y hospitales.....	55,887
Donaciones voluntarias	34,680
Total	90,567

Promedio diario: 296 donantes.

Año 1967

Donaciones para clínicas y hospitales.....	47,739
Donaciones voluntarias	36,802
Total	84,541

Promedio diario: 278 donantes.

Año 1968

Donaciones para clínicas y hospitales	45,032
Donaciones voluntarias	46,940
Total	91,972

Promedio diario: 302 donantes.

Como vemos la línea de donaciones sube de año en año. Totalicémoslas:

1959	14,547
1960	18,856
1961	24,823
1962	26,666
1963	24,934
1964	59,620
1965	66,739
1966	99,567
1967	84,549
1968	91,972
Total ...	512,273

No hay comparación posible entre el ayer y el hoy del Banco. Durante 14 años, (desde 1945 a 1958), se produjeron 99,973 donaciones y ha habido año, entre ellos el pasado, que en uno solo se ha logrado casi alcanzar la cifra del período capitalista del Banco.

Estas cifras tienen la elocuencia de lo incontrovertible y son un brillante índice de lo hondo que ha calado en la conciencia de nuestro pueblo magnífico el alto sentido de solidaridad que posee la donación voluntaria de sangre.

PRODUCCION ACTUAL DE DERIVADOS DE LA SANGRE

El Banco de Sangre Provincial de La Habana no es sólo un Banco de extracción y almacenaje de sangre; en él, desde su fundación, se preparó plasma humano, líquido y liofilizado. Pero, en la actualidad revolucionaria, la lista de productos derivados de la sangre es larga. Durante el año 1968 se produjeron en el Banco los siguientes productos y sus cantidades:

<i>Plasma de pool líquido</i>	
Frascos por 1 000 ml	14
Frascos por 250 ml	9 1 1 1
Frascos por 50 ml	6 562
Frascos por 40 ml	1 178
Frascos por 25 ml	106